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全國人大常委會委員長張德江在9日會見了由香港特
區保安局局長黎棟國率領的香港紀律部隊文化交流

團。在京期間，交流團相繼拜會了國家原子能機構、國家
海關總署及外交部、公安部等部門。據新華社報道，郭聲
琨昨日在北京會見由香港特區保安局局長黎棟國率領的香
港紀律部隊文化交流團主要成員時指出，香港紀律部隊在
行政長官和特區政府領導下，認真履職，嚴格執法，為維
護香港社會治安穩定和經濟繁榮發展作出了重要貢獻。
郭聲琨並希望內地公安機關與香港紀律部隊進一步加強
交流學習，合作打擊各類跨境犯罪，共同維護兩地社會治
安穩定，造福兩地人民。黎棟國在會面中則回應說，將繼
續積極推動雙方的交流合作，全力維護香港社會治安穩定
和市民安居樂業。

電騙案7月838宗 9月減至43宗
黎棟國昨日在會後表示，雙方會面中回顧了在跨境犯
罪，特別是在跨境電話騙案中，香港警方、公安部以及廣
東省公安廳，就聯合打擊電話騙案所取得的成果。由於這
些電話騙案並非全部涉及內地，其他的司法管轄區也有，
故調查以至組織拘捕行動都需要時間。
他續說，電話騙案是跨境案件，兩地警方為此成立了專
責小組，全力處理偵查案件。經過各方面的努力有關電話
騙案數量在八九月已經有相當幅度的回落。今年7月，香
港警方共接獲838宗相開的報案，報稱損失金額高達1.26
億元，經過廣泛宣傳，8月報案下跌至147宗，涉及金額
8,600萬元，9月則進一步下降至43宗報案，報稱損失數
額為2,500萬。

港與內地對口部委緊密聯繫
展望將來，黎棟國表示，兩地的警方會更加廣泛地作全
面的合作交流，繼續聯手打擊跨境罪案。「總括來說，這
次我與各有關的部委就工作作出的回顧、展望、前瞻，我
們會持續地與我們內地對口的部委、各單位保持這個緊密
的工作聯繫，共同為維持良好的治安而作出最大的努
力。」
他特別提到，自己所提到的騙案報案數字，並不表示全
部的受害人或報案者都受欺騙而付出金錢，「有相當部分
（報案者）察覺到這是一個騙案，所以沒有被騙取金錢，
但他們亦盡市民的責任，向警方舉報。」

在處理電話騙案問題上，他強調需要兩條腿走路，「執
法當然重要，但我們提醒市民，不斷向市民發出信息，讓
他們理解電話騙案的手法可能會改變，讓他們提高警惕，
我相信這亦極為重要。」

讚揚市民察覺騙案後及時舉報
黎棟國讚揚部分市民察覺騙案後及時舉報，讓警方可進
一步了解電話騙案的趨勢和滲透性，對警方採取打擊、宣
傳的策略非常有用。
他表示 :「警方掌握的形勢可能沒有那麼全面，而採取

應對的方法亦可能未能夠作出一些更快的反應。我想在此
再一次呼籲市民，騙徒手法層出不窮，他們不會因此而收
手，所以廣大市民必須持續提高警惕，如果遇到他們覺得
有人想騙取金錢的行為，請他們通知警方。」
據了解，黎棟國及香港5大紀律部隊首長均於昨日結束
訪問行程並分別返港，交流團其他成員之後將會前往青島
及上海，並於10月14日回港。

兩地加強合作打擊跨境犯罪
郭聲琨晤港紀律部隊交流團黎棟國談電騙案大跌
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香港文匯報訊(記者 楊佩韻)端傳媒攝影記者關
學津因赴泰國曼谷採訪四面佛爆炸案時攜帶避彈
衣，遭泰國當局以「未經許可持有武器」罪名起
訴。保安局局長黎棟國表示關注，但由於事件已進
入司法程序，要在當地法律程序和框架下處理，保
安局會在可行的情況下，向當事人提供協助。
端傳媒早前發聲明稱，有關案件經過近50天調
查，並在10月12日於泰國曼谷進行最後一次提
堂，當地警方及檢察官告知關學津的律師，表示決
定正式起訴，案件最高可面臨5年刑期。端傳媒對
此表示強烈關注，亦呼籲各媒體關注此案。

保安局局長黎棟國昨日在北京回應事件時稱關注
事件，並已通過各種渠道提供協助。他續說，與當
事人保持密切聯繫，亦通過外交部駐港特派員公
署、泰國駐港總領館表達關注。由於事件已進入司
法程序，必須要在當地法律的程序及框架下，讓他
們去處理事件，但保安局仍然會持續關注，以及在
可行的方面向當事人提供協助。
關學津今年8月於泰國曼谷採訪四面佛爆炸後，
在泰國機場準備返港時，因攜帶避彈衣，被泰國當
局以「未經許可持有武器」罪名起訴，一度引起中
央政府、特區政府及國際輿論的高度關注。
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香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）保安局局長黎棟國昨日在京會見傳媒時
表示，他在京期間與海關總署會面時，雙方均表明會繼續連手打擊跨境走私如販
毒、水貨活動等。他表示，針對水貨行為，他們將採取持續「不定時、不定點」
打擊行動，不能容忍所謂「反水貨客」等違法衝擊行為，而無論何時何地有任何
違法行為，警方一定會嚴肅處理。

不容忍所謂「反水客」違法衝擊行為
針對日前在港發生的部分「反水貨客」行動中的激進行為，黎棟國昨日回應
時重申，警方執法是明確的，水貨問題會依法處理，但任何違法衝擊行為不能
容忍。「因此不論何時何地有任何違法行為，警方一定會嚴肅處理。」如果有
違法衝擊行為，將影響廣大香港市民搭乘交通設施，「相信是全港市民都不願
意見到。」

葉國謙:反對派「開戰」建制派不能「龜縮」

黎：發展經濟 施政重點
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）特首梁振英早前在紀念抗戰活動中強

調，香港安全與國家安全息息相關。特區保安局局長黎棟國昨日被問及當局是否有
計劃就香港基本法第二十三條立法時表示，香港特區有憲制責任為二十三條立法，
但特區政府當前的重點工作是要發展經濟，未有計劃開始立法工作。

暫未有計劃開始廿三條立法
黎棟國昨日被問及梁振英早前的講話時表示，「特首的講話是非常清楚的。香港

特別行政區是國家的一部分，所以我們相關的責任是非常明確的。至於（香港基本
法第）廿三條立法的問題，特區政府的態度並沒有改變，即是說二十三條立法是香
港特區的憲制責任，但現時來說，我們並未有計劃開始立法行動。因為特區政府已
經說得很清楚，我們現在首要第一個最重要的工作重點就是要發展經濟。」

港攝記被泰起訴保安局持續關注

香港文匯報訊（記者 李自明、鄭治祖）香港反
對派宣稱要「全面開戰」，搶奪立法會各委員會正
副主席職位，建制派最終囊括內務委員會及財務委
員會正副主席職位。
身兼「建制派班長」的民建聯立法會黨團召集人
葉國謙昨日承認，是次選舉結果不符合過往委員會
分配的傳統，但強調建制派一直希望不同黨派和諧
溝通，反對派卻在上屆議會破壞協議，今屆更稱要
「全面開戰」，建制派在「被摑一巴後、被踢一
腳後」不能「龜縮」。多名建制派議員認為，反對
派去年破壞協議在先，又動輒拉布，倒過來質疑建
制派霸道是不合理，也是「咎由自取」的。
葉國謙昨日接受電台訪問時承認，建制派囊括內
務委員會及財務委員會正副主席職位，結果「不理
想」，不符合過往委員會分配的傳統，「建制派盼
望與『泛民』和諧溝通，（我們）早前專程與『泛
民會議』召集人何秀蘭開會『攤開』商量，但後來
竟從傳媒口中接獲『泛民』要『全面開戰』的回
覆。我們期望按議席比例分配職位，絕非搶位，但
建制派不能『龜縮』。」
他續說，翻查歷屆記錄，即使是建制派與反對派
關係最緊張的時候，反對派仍然有兩人擔任委員會主
席，反觀去年建制派要求加入工務小組及人事編制委
員會，卻遭受不合作對待，令他們感覺深刻，最終破
壞了雙方的合作基礎，「我們希望與『泛民』和諧溝
通，但當建制派被摑一巴後、被踢一腳後，不能握手
當作沒事發生，更不可能要求等號。」
葉國謙又質疑，反對派提出要以地區直選議席來
分配委員會職位是沒有意義的，「功能組別有其界
別代表，不可能不重視界別的代表，更不能以地區
直選結果分配委員會職位。」

林健鋒批反對派破壞協議在先

林健鋒昨日接受電視台訪問時也批評，反對派去
年破壞協議在先，現在卻倒過來反駁建制派「霸
道」，這是不合理的，「建制派不是要包攬全數委
員會正副主席。若果日後再出現爭拗，是否有中間
的解決方法？否則最終只會拖慢議會工作進度。」
他坦言，即使建制派「讓路」，根據上屆會期經

驗，反對派在議會內拉布的情況也不會改善，「今
明兩年是選舉年，定會有人提出不同議題催谷選
票，政府施政會更困難。」

葉劉淑儀冀重建合作減少爭拗
新民黨主席葉劉淑儀昨日在接受傳媒查詢時則

指，大批反對派議員去年突然加入財委會轄下的工
務小組及人事編制小組委員會，導致財委會「淪
陷」，特別是審批各項議題都出現拉布，故她今屆
決定支持體育、演藝、文化及出版界議員擔任內會
副主席。
她期望建制派與反對派能重建合作關係減少爭

拗，「雙方無法協調是非常可惜，但更重要是避免
影響議會工作。」當前，香港很多問題仍然有待解
決，不希望委員會選舉影響議案審批，特別是即將
審議的創新及科技局撥款申請，「我前晚出席科技
界年度會議時，業界多人都希望盡快成立創科局，
期望『泛民』不要再作意氣之爭，而是從香港整體
利益着想。」

何秀蘭卸責 稱己僅「傳聲筒」
今年擔任「泛民會議」（前稱「飯盒會」）召
集人何秀蘭同日在接受電台訪問時就卸責稱，
「我與葉國謙都是『技術官僚』。我向『泛民』
如實反映（建制派的建議）後，『泛民』不希望
由建制派審批人選。身為政治人物，大家都應該
放下矛盾。」

香港文匯報訊（記者 李自
明）立法會改選內委會及財委會
正副主席，均由建制派議員擔
任。立法會主席曾鈺成昨日表
示，兩個委員會正副主席均由建
制派議員擔任，對立法會運作不
會有很大影響，但如果大家各不
相讓，將會對議會產生影響。不
過，他相信今屆立法會任期只餘
下一年，工作繁忙的情況下，各
黨派應不會阻撓社會經濟民生等
議題。
曾鈺成昨日出席公開活動時，

被問到新一屆會期的內委會及財
委會正副主席均由建制派出任時
表示，他不會評論兩派議員的互
相指責，但認為其他委員會的
正、副主席還未選，希望議員能
在各方面協調，如果大家各不相
讓，將會對議會產生影響。

任期餘一年不容拖延工作
不過，他認為，建制派與反對

派之間的關係不一定是對抗，即
使這兩個會的正、副主席都是建

制派，也不見得有很大的影響，因為所有
議題必需經過整個委員會的討論和通過，
且今屆立法會議員任期只餘下一年，工作
相當繁忙，不同的政府部門都有些法案想
趕及在任期結束前通過，部分法案更可能
有爭議，不容許議員有意推延，又相信無
論任何黨派的議員，都不會無故阻撓經濟
及民生的議題。

外交部批美報告罔顧事實
香港文匯報訊（記者 鍾立）本報昨日報道，美國

「國會—行政部門中國委員會」發表報告，在香港特區
普選問題上抹黑中央政府，更誣衊香港警方「濫用暴
力」，中國外交部發言人昨日批評，美方有關機構發表
的報告罔顧事實，對屬於中國內政的香港事務說三道
四，中方對此堅決反對。
美國「國會—行政部門中國委員會」前日發表年度報
告，其中香港部分稱，特區政府依據全國人大常委會
「8．31」決定制定的特首普選方案「不民主」，又形
容去年香港發生的違法「佔領」行動是「支持民主的示
威」，稱「揭示『中港兩地』在香港『自治』問題有深

刻分歧」，「國家領導人繼續強調主權及其對香港的控
制；香港警察使用『過度』及『無理』的手段對待在場
示威者，令人憂慮香港的自由與法治。」
報告續稱，他們「嚴重」關注中國中央政府「試圖操
控」香港的高度自治，又「憂慮」香港高度自治面臨挑
戰，稱美國要恢復《美國─香港政策法》，規定美國政
府行政部門每年就香港實際狀況向美國國會遞交報告，
並決定在中國企圖「操控」香港內部事務，是否需要把
香港與中國分開，在法律與政治上作出單獨對待，甚至
建議美國官員向中方施壓，要求容許反對派免受限制到
訪中國。

對中國內政港事務說三道四 中方反對
中國外交部發言人華春瑩昨日主持例行記者會時，有

記者問：「日前，美國『國會—行政部門中國委員會』
發表報告，部分內容涉及香港，你對此有何評價？ 」
華春瑩回應：「香港回歸18年以來，中央政府嚴格按
照（香港）基本法辦事，『一國兩制』、『港人治
港』、高度自治方針在港成功實施，香港民主不斷向前
發展，法治及各項人權自由得到充分尊重和保障。美方
有關機構發表的報告罔顧事實，對屬於中國內政的香港
事務說三道四，中方對此堅決反對。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近年，部分香港年輕人對國家及香港
認識也不了解，思想激進，凡事都聲稱要「勇武抗爭」。政制及內地事
務局局長譚志源昨日表示，香港要繼續成功，就必須要確保「一國兩
制」的成功落實。他期望年輕人可擴闊他們的世界觀、眼界，為國家作
出貢獻。他又寄語時下年輕人，無論順逆境均要自強不息，更應包容、
接納和關懷身邊其他人。
譚志源昨日在接受電台訪問時表示，香港要繼續成功，發揮到貢獻國家

的責任，就必須要確保「一國兩制」的成功落實，同時要繼續保持高度國
際化，「香港是國際大都會，『一國兩制』可協助國家進一步文明富強，
與世界接軌，香港在此方面一定有所貢獻。故年輕人的世界觀、眼界一定
要擴闊，超越香港本身，放眼世界。」
他續說，香港社會各界未來應齊心努力維持及堅守過去多年賴以成功
的必需因素，特別是制度上的優勢，包括自由、法治、廉潔、包容及尊
重多元聲音。
譚志源又引用《周易》中的「天行健，君子以自强不息；地勢坤，君
子以厚德載物」，勉勵時下年輕人要自強不息，厚德載物。他強調，機
會是留給有準備的人，香港年輕人無論順逆境都應奮鬥自強，同時也要
如大地般厚德載物，包容、接納及關懷身邊的其他人。

■國務委員國務委員、、公安部部長郭聲琨會晤港保安局公安部部長郭聲琨會晤港保安局局長黎棟國局長黎棟國，，雙方表示兩地將加強雙方表示兩地將加強合合
作打擊跨境犯罪作打擊跨境犯罪。。

■外交部發言人華春瑩批評美方有關機構發表的報告
罔顧事實，對屬於中國內政的香港事務說三道四。

■譚志源期望年輕人擴闊世界觀、眼界，為國家作出貢獻。無論順逆境
均要自強不息，更應包容、接納、和關懷身邊其他人。圖為譚志源出席
活動。

續「不定時不定點」打擊水貨活動


